

"La moneda"...

(Viene de página 5)

Esa es la realidad de estas horas. Mientras se cocina a fuego lento un posible acuerdo entre gobernadores y el Gobierno nacional, el Presidente mira de lejos. Monitorea de cerca, pero no deja de expresar su escepticismo a que, esta vez la política, termine de entender las coordenadas de su plan. Es claro que, más allá de alguna flexibilidad, el propio margen de acción que se autoimpone es demasiado estrecho, lo cual hace que se camine con la respiración contenida, en un desfiladero al borde del precipicio.

Los gobernadores han tomado nota. Son conscientes, al menos la absoluta mayoría de ellos, con contadas excepciones, de quienes alientan proyectos políticos diferenciados de que es ahora o nunca. Las exhaustas finanzas provinciales necesitan oxigenarse para mantenerse a flote y poder pelear en el siguiente turno electoral y mirar con posibilidades el turno siguiente en que deberán revalidar títulos en sus provincias o dar la batalla por la sucesión de Milei.

LA IMPREVISIBILIDAD DE UN PRESIDENTE QUE JUEGA A TODO O NADA Y QUE TIENE POCO PARA PERDER

"La política es para ganar más, ganar menos, pero siempre ganar y nunca arriesgar el terreno ganado". No es la máxima que sigue el Presidente libertario, al que no le cuesta jugar sobre el filo de la navaja. Redoblar la apuesta. Disparar misiles sin aviso previo y por bajo la línea de flotación, quebrando todos los códigos básicos que rigen en el campo de la política. Apuesta a todo o nada, porque en realidad no tiene nada de perder ni el temor de que se dé esa circunstancia siempre posible, cuando se arriesga en demasía.

En ese marco ocurre la renovada pulseada que comenzó a darse el viernes último,

con vistas al llamado Pacto de Mayo que podría suscribirse el 25 de Mayo en Córdoba, en la medida en que, previamente, se cierren los acuerdos que el Gobierno considera fundamentales.

Los gobernadores no quieren sorpresas. No adhieren a posiciones extremas de unos pocos mandatarios provinciales y saben que tienen por delante convencer a un racimo de legisladores que, muchas veces, juegan sus propios partidos.

¿Y VICTORIA?

Así como Jorge Macri tiene presencia para marcar la cancha, la Vicepresidente volvió a demostrar, en la polémica por las dietas, que no actuó de la misma forma que el titular de los Diputados. Villarruel respeta la conducción política del Presidente, y ambos se esfuerzan por dar señales de convivencia para despejar "elucubraciones". Pero no es un secreto que, en el ámbito del Senado, la Vicepresidenta manda. Marca la cancha, asumiendo su propia impronta que le ha permitido tener crédito con los senadores que reconocen su independencia de criterio y la firmeza de quien los conduce. En el caso de las dietas, no ha dicho "esta boca es mía". Un silencio que aturde, pero que pone de manifiesto que no es su estilo, priorizando la buena relación con los 72 legisladores de las distintas bancadas. No por algo, al principio, en el inicio de su gestión, se anotó dos triunfos sorprendentes sobre la bancada mayoritaria del PJ. Y luego, al inicio de las sesiones ordinarias, logró, casi sobre el filo de la sesión, la unanimidad del cuerpo con un previsto giro de 180 grados del grupo de los 33 orientales liderados, con dificultad, con el formoseño José Mayans.

¿Y LA UCR?

Luego de la disputa entre Lousteau y

SALIÓ POR LA PUERTA GRANDE. El Gobierno de la Provincia -tal como lo hace con periodicidad en las áreas de seguridad- luego de cinco años de gestión del inspector general, Roque Romero, resolvió un cambio de guardia en el Servicio Penitenciario. Lo hizo al designar a Guillermo Sotelo. La segunda en el servicio, Canteros de Farizano seguirá en funciones, secundando al nuevo titular del área. Para satisfacción del Jefe saliente, quedó patentizado, en el discurso de Duarte, el reconocimiento por la importante tarea realizada, varias veces destacada en la palabra del Ministro de Seguridad, que se estrechó en un fuerte abrazo de despedida, luego de entregarle un presente con emotivas palabras.



Gustavo Valdés, en la que el correntino, aun perdiendo logró un posicionamiento envidiable a futuro, así como cuotas de poder concretas, como el control del 40 por ciento de los cargos del Comité Nacional, la pelea no terminó ahí.

Fue el propio Gobernador de Corrientes quien disparó "munición gruesa" contra el exponente del Amba, a quien, ante los radicales de pura cepa le cuesta desprenderse de su paso por el kirchnerismo y de haber sido el autor de la tristemente célebre resolución 125, que puso en jaque a la ex Presidente allá por 2008.

Lo hizo Valdés, obligado por las circunstancias, en la necesidad de marcarle la cancha a quien tiene la formalidad del cargo, a mérito de una alianza de superestructura con el ex gobernador jujeño, Gerardo Morales, pero no tiene consenso en el interior profundo del país, desde donde se aboga por federalizar la conducción.

Pararse en la vereda de enfrente de Lousteau y hablarle de igual a igual es todo ganancia.

Ahí es donde Valdés ha establecido "un hito" en su primera gran disputa en los primeros planos de la política partidaria nacional.

Por estos tiempos, los cinco gobernadores de la UCR viven una realidad que no asimila el Presidente del Comité Nacional ni muchos de los legisladores del centena-

rio partido que no saben lo que es lidiar con el "día a día de la gestión", en el marco de las penurias económicas propias del momento en que, un dato de la realidad, es la caída de la recaudación y, por ende, la masa coparticipable.

EN EL PJ, LAS AGUAS BAJAN TURBIAS

Objetivamente, a poco que logre organizarse, se legitime una nueva conducción por el voto de los afiliados, en una interna nacional y se vuelva al debate, previa autocrítica, con un funcionamiento orgánico que otorgue participación a todos los sectores, cuidando las formas, algo que no se dio en las últimas décadas, está claro que el justicialismo es la fuerza con mayores posibilidades de dar la pelea de fondo en 2027.

El problema del PJ dista de centrarse en Alberto Fernández, a quien llevaron a un cargo al que nunca debió ir. Hoy, los que lo cuestionan, son los mismos que lo catapultaron sin un mínimo de análisis político. No será removido. Se le dará una licencia, más que nada porque no hay hoy en el partido alguien "con peso propio" para asumir una transición que debiera concluir en un proceso de legitimación inevitable, si se quiere poner al peronismo en un marco de compe-

A CONTRAMANO DE UNA REALIDAD QUE ESTÁ SOBRE LA MESA. El máximo referente del gremio de los porteros

ha logrado algo muy particular. Negocia las paritarias con otro sindicato, que es una fachada controlada por el propio Santamaría y que, se supone, debería representar a los propietarios de edificios en propiedad horizontal. Merced a esta triquiñuela, viene consiguiendo, en los últimos años, sucesivas mejoras salariales, bonos y demás beneficios que han llevado a las expensas por las nubes en todo el país y que, hoy por hoy, es una preocupación que se extiende a millones de hogares que, mes a mes, advierten el creciente costo laboral que ello supone. El resultado no podía ser otro. Termina en contra de los trabajadores, a los cuales presuntamente se defiende, al producirse la pérdida de mano de obra con la tercerización de servicios de seguridad y limpieza, una práctica hoy extendida como remedio inevitable para sobrellevar costos.



CON EL BASTÓN DE MARISCAL. El Jefe de Gabinete salió al ruedo presidiendo el cónclave con los gobernadores en la Casa Rosada el último viernes. Hasta ahora, no se le conocía la voz y su presencia, secundado por el ministro del Interior, Guillermo Franco, alentó la posibilidad de que se pueda avanzar en un acuerdo Nación-provincias, algo que todos esperan. El Presidente se mantuvo en Olivivos reservándose la última palabra, aunque admitió no tener muchas expectativas. Entre los mandatarios provinciales hay una dosis de fuerte optimismo, en medio de crecientes necesidades financieras en el "día a día" de sus gestiones. Consideran positiva la presencia de Nicolás Posse, con poder de decisión propio, aunque son conscientes de que Milei no es fija. Es capaz de tumbar cualquier preacuerdo si se van de los límites que sólo él conoce. De ahí que esta vez no quieren tensar la cuerda más de lo aconsejable. A la postre, mejor un mal arreglo que un buen pleito en el que todos pierdan.



MESSI "EN LOS PRIMEROS PLANOS".

Se publicó el nombre de los 10 deportistas que llevan hecho más dinero en sus carreras. La "Pulga" quedó en sexto lugar, con una fortuna de alrededor de 1.600 millones de dólares. Otro futbolista, Cristiano Ronaldo, lo precede en el tercer lugar, con 1.900 millones. Messi viene "con viento a favor" después de un doblete en el clásico ante Orlando City. Las "Garzas" remontaron un 0-2 para empatar y quedar mejor parados de cara a la revancha, el próximo miércoles en Fort Lauderdale.